
 1 

 

Martes 15 de septiembre de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Universal, Uno más Uno, La Jornada, Contra Réplica, Excélsior, El Financiero, Ovaciones, La Razón, Reforma, 
Milenio, 24 Horas, La Prensa, Crónica, El Sol de México.  
 
Acuerdan con López-Gatell pruebas a vacuna rusa/El Universal 
Luego de que en algunos sectores del gobierno causara extrañeza la descalificación del subsecretario Hugo López-Gatell al 
foro virtual que realizó el gobierno de Rusia para hablar de la vacuna Sputnik-V contra el coronavirus, nos dicen que ya tuvo 
un acercamiento con la empresa mexicana Landsteiner para iniciar el proceso, complejo y delicado, para la realización de 
pruebas de la vacuna en México. Nos explican que representantes de la industria farmacéutica sostuvieron una reunión con 
López-Gatell, que aseguran fue muy buena y que se programó continuar con ese tipo de encuentros. Un buen paso, 
aseguran. 
 
Hoy, Grito de la Independencia virtual/Uno más Uno 
La ceremonia de este 15 de septiembre será de manera virtual, ante la persistencia de la pandemia del coronavirus, anunció 
el gobierno de López Obrador El Grito en el Zócalo Según se informa, sobre la plancha del Zócalo capitalino se proyectará 
una serie de imágenes alusivas a la república mexicana y se encenderá la llamada "Antorcha de la Esperanza'. Los 16 
alcaldes y alcaldesas de las demarcaciones de la Ciudad de México también llevarán a cabo sus ceremonias de manera 
virtual. En vivo Como las clases de la Secretaría de Educación Pública, el "Grito" será transmitido por televisión abierta. 
Podrá ser seguido, además, por los canales oficiales del gobierno de distintas plataformas y redes sociales. ¿Cómo 
celebrarlo? Durante la semana pasada, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López Gatell, hizo el 
llamado a no congregarse, incluso "tampoco en casa, la famosa reunión de pozole para ver el 'Grito', mejor no, mejor el 
pozole en pequeños grupos".  

Secretaría de Salud pide mantener la alerta en fiestas patrias/La Jornada, El Universal 
El brote de sarampión que se registró en México entre febrero y mayo afectó a 196 personas. Fue el segundo más grande 
en el continente americano después de Brasil, que registró 7,856 casos, se informó ayer en Palacio Nacional, donde el 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, exhortó a la población a mantener las medidas de 
prevención de Covid-19 durante las fiestas patrias. Reconoció que hay un riesgo de que por la celebración se relaje el 
confinamiento y las personas se olviden de la sana distancia, el lavado constante de manos y el uso adecuado de 
cubrebocas. Al respecto, López-Gatell señaló que desde 2015 hubo una alerta sobre la “degradación” de la cobertura de 
vacunación en el país, lo que quedó en evidencia con el brote de sarampión, pues 78% de los afectados debió haber 
recibido el biológico entre tres y 38 años atrás. Estos son “hoyos, deficiencia” en la cobertura, sostuvo. 
 
La Secretaría de Salud registra ligera baja en casos activos/Contra Réplica 
De acuerdo con los datos dados a conocer por la Secretaría de Salud en el reporte técnico, México suma un total de 71,049 
personas muertas, 228 más que el domingo. En cuanto al registro de casos acumulados desde el inicio de la epidemia, el 
total asciende a 671,716; es decir, 3,335 más notificados en las últimas 24 horas. Respecto a la ocupación de camas 
generales en el país, el director general de Epidemiología, José Luis Alomía, indicó que es de 31% a nivel nacional, con 
Colima, Nuevo León y Nayarit a la cabeza. Mientras que la ocupación de camas con ventilador es de 26% a nivel nacional. En 
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la conferencia de prensa, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell alertó de un alto riesgo de que se relaje el 
confinamiento y las medidas de sana distancia, por los festejos patrios. Por ello pidió a la ciudadanía no bajar la guardia y 
mantener las medidas de precaución general, ya que la epidemia no ha acabado.  
 
Las cifras en México/Excélsior 
“¿Qué deben hacer los gobiernos o estados que pasaron a colores más altos del riesgo covid?, cuidadosamente evaluar si se 
está cumpliendo el confinamiento y a través de acciones administrativas vigilar que no abran los espacios públicos, que no 
deban de abrir, convocar y persuadir a que se mantengan todas y todos juntos, solidarias y solidarios, apegados a las 
medidas básicas pero que deben ser constantes para lograr el control epidémico”. Tras participar en el informe covid de 
Claudia Sheinbaum, López-Gatell reconoció la labor del gobierno de la Ciudad de México para contener la epidemia. 
“Aunque yo ya conocía todo lo que están haciendo me quedé profundamente impresionado por la integralidad, la 
creatividad y la extensión, la dedicación de la estrategia de control de covid en la Ciudad de México”.  
 
Casos en México/El Financiero 
México alcanza 671,716 contagios y llega a 71,049 muertes por coronavirus.  
Con 671,716 contagios y 71,049 muertes confirmados, el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, alertó que las fiestas 
patrias son un grave riesgo de infecciones por el virus del Covid-19. Aunque insistió que la epidemia lleva ya siete semanas, 
y hasta 11 en algunos estados, en descenso, y la prueba es que en las últimas 24 horas ya sólo se reportaron 228 
fallecimientos y 3,335 contagios, exhortó a la población y a las autoridades “a no confiarse, a vigilar y a mantener las 
medidas sanitarias”. Advirtió que “las fiestas patrias son un grave riesgo de que se relaje el confinamiento, de que no se 
pueda mantener la sana distancia, de que no se tenga cuidado del uso de cubrebocas en espacios cerrados y de que la 
gente con síntomas salga”. Subrayó que hay entidades, como Jalisco, Querétaro, Nuevo León que aún están en ascenso de 
casos y “se debe tener un cuidado especial. Es un mensaje para todos a que tengan cuidado”, remarcó.  
 
No obstaculiza gobierno la llegada de vacunas: Gatell/Ovaciones 
El subsecretario federal, Hugo López Gatell, convocó a los mexicanos a no salir de sus casas para celebrar el Grito de 
Independencia y dijo que el gobierno de México no obstaculiza la llegada de ninguna vacuna o esté a favor de algún 
fármaco. En el primer tema, aseguró, el objetivo es: evitar la propagación de contagios y retroceder en todo lo que se ha 
hecho para mitigar el virus Covid 19. Propuso que la celebración se haga desde casa y no se acuda a reuniones o fiestas 
familiares. En conferencia de prensa en Palacio Nacional señaló que la epidemia no ha concluido y entre menos nos 
congreguemos en el espacio público la salida se conseguirá más rápido. Quienes salgan deben mantenerse con las medidas 
de precaución general, no olvidarse del lavado de manos, sana distancia y uso de cubreboca. Hay que recordar que después 
de Día del Niño, Día de las Madres y en menor medida Día del Padre se relajaron las medidas de sana distancia y repuntaron 
los contagios.  
 
Con mayor movilidad, 5 estados en naranja/La Razón 
De acuerdo con el informe, estas entidades tienen una reducción de movilidad de entre 13 y -20 por ciento; mientras que el 
promedio nacional es de -39 por ciento. Es decir, tienen más actividad en el espacio público que otros estados. El 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, ha advertido en distintas ocasiones que un 
regreso a las actividades de manera apresurada puede ocasionar un repunte de contagios. “No hay duda de que en México 
la epidemia va a la baja y si y sólo si se mantienen estas condiciones de un desconfinamiento ordenado, entonces 
tendremos una reducción sostenida hasta que eventualmente, posiblemente durante octubre, tengamos una reducción ya 
muy significativa”, explicó en conferencia de prensa el domingo pasado.  
 
Reconoce Gatell estrategia de CDMX/Reforma 
La estrategia contra Covid-19 implementada por el Gobierno de la Ciudad de México es la más completa para atender la 
zona más compleja de control epidémico, aseguró Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. 
“Me quedé profundamente impresionado por la integralidad, la creatividad, la extensión y la dedicación de la estrategia de 
control de Covid en la Ciudad de México”, indicó en conferencia de prensa en Palacio Nacional. 
 
Estabilizamos la pandemia: Sheinbaum/Milenio 
Al rendir un informe sobre las acciones frente a la pandemia, recordó que este logro es aún más significativo si se toma en 
cuenta que la mitad de los capitalinos vive al día y no pudo quedarse en casa durante la jornada de sana distancia. 
Reconoció que la reducción en el número de hospitalizaciones ha sido lenta, sin embargo, en los últimos 15 días se ha 
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estabilizado. Esto, reiteró, es posible gracias a la colaboración de la ciudadanía para cumplir con las medidas sanitarias sin 
necesidad de aplicar sanciones o toques de queda. En un acto celebrado en el patio del Museo de Ciudad de México, donde 
estuvo presente el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, la jefa de Gobierno destacó que, a diferencia de otras 
ciudades europeas, la capital nunca alcanzó picos altos en hospitalizaciones, pues se tomaron medidas sanitarias a tiempo.  
 
Destaca combate a covid-19/Excélsior 
En los últimos 15 días se estabilizaron las cifras de personas hospitalizadas por la pandemia, así como la cifra de muertes 
por esta enfermedad, dijo ayer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, al presentar el Reporte de la Intervención del 
Gobierno de la CDMX ante el covid-19. Destacó, además, que la Ciudad de México podría haber tenido “diez veces más 
hospitalizaciones si no hubiéramos tomado las medidas que tomamos”. Dijo que fue fundamental la decisión de 
incrementar el número de pruebas que se aplican -a la fecha han sido alrededor de 200 mil- y dar apoyos a las personas que 
se contagiaron para que permanezcan en casa y detener la cadena de contagios. Sheinbaum no dio a conocer el número 
total de personas fallecidas, que incluirá todos los casos de las personas que en la causa de muerte se estableció neumonía 
atípica o posible covid-19 y aseguró que se dará a conocer más adelante. Desde hace más de dos meses hay un equipo de 
científicos trabajando en el tema. En el acto, celebrado en el Museo de la Ciudad de México, destacó la presencia de Hugo 
López-Gatell, subsecretario de salud, quien usó cubrebocas color vino tinto.  
 
No hubo saturación hospitalaria: Sheinbaum/El Universal 
Detalló que con el modelo epidemiológico para la Zona Metropolitana del Valle de México se desarrolló el indicador del 
número de hospitalizados, el cual ha permitido no saturar los centros de salud, ya que, dijo, “nunca hubo un incremento 
exponencial, sino lineal, con estabilización y una bajada muy lenta”, pero que ha permitido que en los últimos 15 días haya 
una estabilización. Explicó que la emergencia se ha dividido en cuatro periodos: la fase preventiva en febrero y marzo; 
emergencia sanitaria, abril y junio; apoyos a los más vulnerables, plan hacia la nueva normalidad y semáforo sanitario, en 
junio; cambio paulatino de aislamiento general a estrategia de atención a zonas prioritarias a través de la 
georreferenciación de casos positivos, en julio y agosto. Acompañada por el subsecretario de Prevención y Promoción de la 
Salud, Hugo López-Gatell, la secretaria de Salud de la capital, Oliva López, aseguró que la emergencia representa una 
oportunidad para la creación de un sistema de salud único.  
 
CDMX, en alerta mientras no haya vacuna: Sheinbaum/Contra Réplica 
La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, presentó la primera parte de su Segundo Informe de 
Gobierno, enfocada exclusivamente en la gestión de su administración durante la pandemia por Covid-19, donde aseguró 
haber logrado una estabilidad en los contagios; sin embargo, aclaró que se permanecerá en alerta hasta que exista una 
vacuna. Hasta este lunes, la capital de la República reportó un total de 11,253 defunciones, 4,421 casos activos, que son las 
personas que se encuentran infectadas y 111,897 contagios en total desde el inicio de la epidemia. Sheinbaum dividió en 
cuatro periodos la atención de la epidemia: la preventiva durante febrero y marzo; la conversión hospitalaria y apoyos 
económicos en los meses más complicados como mayo y junio; el Semáforo Epidemiológico y; finalmente, el Plan Gradual 
hacia la Nueva Normalidad. Sheinbaum Pardo aseguró que otro factor fue la realización de pruebas, a diferencia de Hugo 
López-Gatell, “Hugo no llama a pruebas y nosotros sí llamamos a pruebas”. La CDMX es la entidad que más pruebas realiza 
con más de 6 mil diarias, al día de hoy la positividad se mantiene en un 25%, una cifra relativamente menor a comparación 
de mayo, mes del pico, cuando era del 54%. Entre otras acciones estuvieron las 158 colonias de atención prioritaria con 
instalación de quioscos para pruebas gratuitas, la innovación digital como la App CDMX para que la gente consulte la 
disponibilidad hospitalaria y lograr la concientización de la gente de quedarse en casa y utilizar el cubrebocas sin la 
necesidad de incurrir en medidas autoritarias como multas o sanciones.  
  
CDMX realiza "esfuerzo titánico" contra el Covid/24 Horas 
Tras anunciar que la Ciudad de México no presentó una crisis por hospitalizaciones y fallecimientos por Covid-19, la jefa de 
Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, rindió su Reporte de la Intervención del Gobierno de la Ciudad de México frente al 
Covid-19, en el que además destacó la labor por parte de las instituciones de salud. “Parece en pocas palabras muy sencillo, 
pero lo que significó para los hospitales, para los institutos nacionales, para el Seguro Social, para el ISSSTE, crear equipos 
de trabajo, capacitar a los médicos, tener el equipo suficiente de protección personal en 15 días, tres semanas...) Es 
realmente titánico lo que se ha hecho en la Ciudad de México por todas las instituciones nacionales de salud”, señaló la 
mandataria tras añadir que gracias a la ciudadanía no se debieron implementar sanciones o toques de queda. En la CDMX se 
han realizado 338 mil 943 pruebas Covid. GOBIERNO CDMX Junto al subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, Claudia 
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Sheinbaum informó que la baja en hospitalizaciones ha sido lenta, sin embargo, hubo una estabilización en los últimos 15 
días.  
 
Economía abierta con más estricta sanidad/La Prensa 
Durante la presentación de casi una hora sobre las acciones que su administración ha hecho para enfrentar la pandemia en 
la capital, la mandataria local destacó que parte de las medidas que han permitido contener los contagios han sido el 
programa detección, protección y resguardo de casos positivos y sus contactos; de atención temprana; la intervención en 
las 158 colonias que concentran cerca del 50% de casos positivos en la Ciudad, así como el incremento de pruebas, hasta 6 
mil por día. La mandataria descartó que haya un desencuentro con el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell. “La 
realización de pruebas como parte del trabajo territorial, aquí ha habido una discusión de si Hugo (López Gatell) no llama a 
pruebas y nosotros si llamamos a pruebas pero en realidad ha sido un trabajo coordinado porque lo que siempre se planteó 
es que las pruebas per se si no van acompañadas de un trabajo territorial en donde se informa a la ciudadanía que si es 
positivo tiene que guardar ciertas acciones, las pruebas per se no tendrían el impacto que tienen”, apuntó.  
 
América rebasó 15 millones de contagios por covid/Contra Réplica 
México ocupa el segundo lugar de los países de Norteamérica con más contagios por cada millón de habitantes con un 
índice de 5,173 contagios por cada millón de habitantes y en el décimo tercero lugar en todo el continente americano, 
según los reportes oficiales de la Secretaría de Salud. El jefe de Emergencias de OMS, Mike Ryan, advirtió hace tres semanas 
que “ciertamente, la escala de la pandemia y la epidemia en México está subestimada. Las pruebas en México continúan 
siendo limitadas, aproximadamente 3 pruebas por cada 100 mil personas al día, si lo comparas con Estados Unidos que está 
por encima de las 150 pruebas por cada 100 mil personas, diariamente. La positividad de las pruebas es muy alta, por 
encima de 50%, y eso significa que mucha, mucha gente no está siendo diagnosticada o es diagnosticada tarde, y esto tiene 
un impacto diverso en el país, con una clara diferencia entre la mortalidad entre los distritos más ricos y los municipios más 
pobres”. El gobierno federal también ha reconocido la subestimación de datos de la pandemia por lo que es difícil 
cuantificar cuál es el número de casos reales de México. “En la narrativa pública en México se ha privilegiado la percepción 
de que sólo México no tiene una identificación completa de casos, eso es falso y es demostrable. La diferencia es que 
México sí ha dicho que no tiene como propósito contar a todos y cada uno de los casos, sino acudir a métodos modernos de 
vigilancia”, apuntó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, el 27 de mayo pasado.  
 
Registran 196 casos de sarampión/Reforma 
Con 196 casos, México registró un brote de sarampión, de los cuales, 135 (69%) no contaban con vacuna, informó Miriam 
Veras Godoy, directora general del Centro Nacional para Salud de la Infancia y la Adolescencia. El último caso, dijo, tuvo 
lugar en mayo pasado y desde entonces no se ha reportado alguna otra persona con la enfermedad. Ante este brote, 
precisó, se realizaron 110 cercos vacunales. En la Ciudad de México se implementaron 86; en el Estado de México, 22, y en 
Campeche, dos. Indicó que en total se aplicaron 52 mil dosis en dichas acciones. Por otra parte, Hugo López-Gatell, 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, alertó que en los últimos años se degradó la cobertura vacunal. 
“Desde 2015 alertamos, en otros foros, de la degradación que estaba teniendo la cobertura vacunal contra sarampión y lo 
vemos ilustrado en este brote: 78% de las personas involucradas en el brote tenían que haberse vacunado en un intervalo 
que va desde tres hasta 38 años atrás. Esto habla de deficiencias en la cobertura vacunal”, señaló.  
 
Alista IMSS prueba rápida para distinguir Covid e influenza/24 Horas 
El funcionario federal recordó que la epidemia no ha acabado y advirtió el alto riesgo de que se relaje el confinamiento y las 
medidas de prevención en el marco de los festejos patrios, toda vez que el contacto físico entre personas pudiera no 
cuidarse y se puede perder la sana distancia, el lavado de manos y el uso de cubrebocas en lugares cerrados. “El Grito de 
Independencia, ya se explicó cuál va a ser la mecánica, va a ser sin personas en El Zócalo, será algo muy raro, algo desde 
luego inusual, pero hay que mantener las medidas de prevención”.  
 
Pensiones cargan gasto a salud/Excélsior 
Institutos de seguridad social como el IMSS e ISSSTE verán limitadas sus funciones sustantivas debido a la presión que el 
pago de pensiones ejercerá en sus presupuestos para 2021. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2021, el ISSSTE erogará 260 mil 632 millones de pesos en el pago de pensiones y jubilaciones, 70% de su 
presupuesto total para el próximo año. En tanto, el IMSS destinará a este rubro 540 mil 803 millones, lo que representa 60% 
de los recursos totales que tiene proyectados para 2021. A este recorte le sigue el de la Secretaría de Salud, que, con cinco 
mil 296 millones de pesos, verá reducir su presupuesto en obra pública en 2.4% en términos reales el siguiente año.  
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Farmacias cuadruplican ventas de marcas propias y genéricos en México/El Financiero 
Es parte de la estrategia de Farmacias del Ahorro, GI, Similares y Genomma Lab Para el consumidor representan un ahorro 
de entre el 50 y hasta el 80% en precio En los últimos ocho años se cuadruplicó el volumen de venta de medicamentos 
genéricos y de marcas propias en México, por lo que actualmente tres de cada 10 productos que se comercializan en las 
farmacias llevan su nombre. En julio de 2012, cadenas como Farmacias del Ahorro, Farmacias GI, entre otros vendieron 5.9 
millones de unidades de medicamentos genéricos con su marca, para el séptimo mes de este año el volumen prácticamente 
se cuadruplicó al llegar a los 23 millones de unidades, revelan datos de la multinacional que presta servicios para el sector 
salud e investigación clínica, IQVIA. “Las marcas propias nacieron en farmacias alrededor del 2007 o 2008, el principal 
consumidor de genéricos era el gobierno, pero esto cambió con Farmacias Similares que ya no prescribía con marca sino 
con las sales, seguido de Primer Nivel de Genomma Lab, ello abrió paso para que las cadenas de farmacia y autoservicio le 
pusieran foco a los genéricos, principalmente porque la gente busca ahorros”, recordó Santiago González, presidente de la 
Asociación Nacional de Distribuidores de Medicinas (ANADIM). “Se espera que los genéricos sigan creciendo y eso empujará 
las marcas propias, y la posible rapidez que Cofepris ha hecho para empujar la venta de nuevos genéricos igual empujará en 
tener más marcas propias”, estimó González, también director de operaciones México de Farmacias YZA, de Femsa. A 
finales de agosto la Cofepris anunció nuevas reglas para impulsar la producción de medicamentos genéricos, las cuales 
incluyen una ventanilla especial para acelerar la entrada de medicamentos genéricos, y eliminar las patentes que no sean 
del origen químico o biológico.  
 
Mitos y temores alejan a pacientes revisión prostática/Crónica 
Usted es hombre de 50 años o mayor, pero además presenta obesidad o sobrepeso, hay una revisión médica prioritaria que 
no debe dejar para después, se trata de un examen alrededor del cual hay muchos mitos y muchos temores, pero que en 
realidad dura menos de un minuto y esta exploración le puede evitar muchas molestias y aislamiento social, entre más 
tiempo deje pasar, hablamos de la revisión de su próstata. En entrevista con Crónica, la doctora Norma López-Turrent, 
gerente médico de urología y alta especialidad en GSK México, explica que, a partir de los 40 años de edad, la próstata 
paulatinamente comienza a registrar un crecimiento a normal, pero constante, aspecto en el cual, comorbilidades 
mencionadas detonan esta situación que va obstruyendo la salida de la orina de la vejiga. En el marco del Día de la Salud 
Prostática —que se conmemora este 15 de septiembre—. la especialista señaló que por lo regular es el día en el cual se 
tiende a hacer concientización entre hombres a que cuiden su salud empero enfatizó, no es necesario que se esperen a este 
día en específico, ya que el IMSS, ISSSTE, así como la Secretaría de Salud tienen programas permanentes para sus 
derechohabientes y población abierta, para que acudan a hacerse el antígeno prostático específico.  
 
Exfuncionarios, cómplices de las epidemias de obesidad y diabetes: Alianza por la Salud Alimentaria/Crónica 
La Alianza por la Salud Alimentaria manifestó que exfuncionarios de la Secretaría de Salud, Cofepris e incluso la SEP tienen 
responsabilidad en el desarrollo de la epidemia de obesidad y diabetes que hacen vulnerable a la población a COVID. “En 
este momento ex secretarios de Salud se pronuncian sobre el manejo de la pandemia, sin embargo, en su momento no 
hicieron nada para contrarrestar epidemia de obesidad y diabetes, que representan dos de los factores que incrementan las 
complicaciones por COVID”, señala en entrevista Katia Yetzani Garcia, coordinadora de Salud Alimentaria de El Poder del 
Consumidor, organización eje de la Alianza. Recordó que en los sexenios anteriores no hubo una política efectiva que 
contrarrestara estos padecimientos e incluso estuvieron marcados por la interferencia de la industria en las políticas de 
salud. “Este conflicto de interés propició una política pública que no funcionó y que permitió que la obesidad y diabetes 
sigan creciendo en la población, principalmente los niños”, añadió.  
 
Solos frente a la pandemia, negligencia e irresponsabilidad de un hombre/Excélsior 
El avance inclemente de la pandemia en el país ha puesto las cosas en claro: los ciudadanos nos encontramos solos en el 
manejo de la emergencia sanitaria. Reducir al máximo los graves costos en salud y economía que aún proyectan diversos 
estudios públicos dependerá, en gran medida, de nuestra capacidad para mantener en lo familiar la disciplina sobre las 
medidas de prevención, en tanto finalmente se pueda acceder a una vacuna que tardará todavía varios meses por aplicarse 
de manera masiva en territorio nacional. Estamos solos porque no hay referencia científica en la conversación colectiva del 
manejo de la pandemia. De la bata blanca de epidemiólogo del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 
López-Gatell, ya sólo queda un megáfono para la propaganda política. Un perfil profesional apegado a la ciencia dialoga, no 
denuesta. Un científico tiene valor en la medida en la que es consistente con la evidencia y la pertinencia de su método, no 
por cuántos enfrentamientos mediáticos con autoridades y empresarios consigue en una semana. 
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Se desconocen muertes reales/El Sol de México 
Aunque ayer se presentó el reporte oficial de la estrategia para atender la emergencia sanitaria, la jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México adeudó la presentación del número real de personas que han perdido la vida a causa del Covid-19. 
Claudia Sheinbaum Pardo presumió en su reporte de la intervención del gobierno de la Ciudad de México frente al Covid-19 
que su modelo epidemiológico se basó en un modelo científico y no en ocurrencias, pero aún no ha presentado el número 
real de defunciones por esta enfermedad. En el último reporte del domingo, la capital mexicana registró con pruebas PCR -
la técnica para identificar con certeza la presencia del virus SARS-CoV-2- que han perdido la vida 11 mil 224 personas. El 14 
de mayo, la jefa de Gobierno anunció la instalación de la Comisión Científica para el Análisis de la Mortalidad por Covid-19, 
es decir, de aquellas actas de defunciones de personas que no tuvieron acceso a una prueba. Se comprometió a dar la 
información a finales de junio, aunque hasta el momento no hay fecha para conocer los resultados. “Estamos ya por 
publicar, agradeciendo enormemente al Instituto Nacional de Nutrición, al INER (Instituto Nacional de Enfermedades 
Respiratorias), que nos ayudaron con distintos especialistas a tener el análisis del exceso de fallecimiento, de lamentables 
fallecimientos en la Ciudad de México”, dijo.  
 
Exigen explicación por mariguana medicinal/Excélsior 
A seis días de haber vencido el plazo para que la Secretaría de Salud y Cofepris publicaran el Reglamento en Materia de 
Control Sanitario para la Producción de Medicamentos con Cannabis, Janeli y López, madre de un niño que utiliza aceite 
extraído de plantas de mariguana para atender sus ataques epilépticos, acudió a la oficina de atención ciudadana de la 
Presidencia de la República a exigir una explicación. “El 9 de septiembre venció ese término, para dicha emisión del 
reglamento, lo cual no sucedió y madres de familia como yo, seguimos en la incertidumbre jurídica, exponiéndonos a 
suministrar derivados de cannabis carentes de investigación científica, y a encuadrar en alguna falta penal por buscar la 
salud de nuestros hijos y familiares”, dice parte de su carta dirigida a Julio Scherer, consejero jurídico de la Presidencia de la 
República. De igual forma recuerda en su documento que la publicación del reglamento era una orden de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, que al no cumplir deriva en sanciones legales.  
  
Verifican el caso de reinfección Covid-19/El Sol de México 
Ayer se sometió a verificación el primer caso de reinfección por Covid-19 en Puebla, pues el titular de la Secretaría de Salud 
de Gobierno del Estado, José Antonio Martínez García, no descartó que la trabajadora del Sistema Estatal de Salud 
presentará un cuadro de “infección persistente” y no de un segundo contagio por coronavirus. En la conferencia matutina, 
el funcionario dijo que se trata de una trabajadora del área de Urgencias y ya fue remitido su caso a vigilancia 
epidemiológica para determinar si se trató del primer caso de reinfección en la entidad o solo una prolongación del mismo 
virus en su cuerpo. “La respuesta sobre nuestra compañera que es urgencióloga, no doy más datos por confidencialidad, ya 
vigilancia epidemiológica estamos verificando si corresponde a la reinfección o una infección persistente”. Fue el domingo 
cuando Martínez García afirmó que en Puebla tenían documentado un caso de reinfección en esta trabajadora del sector 
salud estatal.  
 

 


